

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 8 (1978)
Heft: 1

Rubrik: Chronique du MDA

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nouvelle trajectoire

Tl y a encore une quinzaine d'années, la société était très peu sensibilisée aux problèmes que pouvaient rencontrer les personnes âgées. Il est vrai que des paroisses organisaient déjà des rencontres mensuelles autour d'une tasse de thé qu'on appelait la rencontre des isolés! Quelques rares groupements laïcs organisaient également une rencontre par semaine.

A cette époque la société était surtout préoccupée par le phénomène «jeunesse» qui était à la mode.

C'est surtout vers les années soixante-sept qu'une sorte de besoin s'est fait sentir. Comment occuper toutes ces personnes âgées qui sont de plus en plus nombreuses? Il en découla des initiatives: gymnastique 3e âge, club 3e âge, atelier 3e âge, natation 3e âge, ciné-clubs 3e âge, Uni 3e âge, etc... Toutes ces activités se développeront sous diverses formes jusqu'à nos jours. Pendant ce temps, on fait prendre conscience aux aînés, vu leur nombre, qu'ils sont une force. Mais c'est surtout notre société qui essaie d'en tirer profit: à l'échelon politique, touristique et économique. Partout désormais, on parle des actions en faveur du 3e âge.

Or, aujourd'hui, on peut discerner un nouveau courant qui a le mérite de replacer l'église au milieu du village, ou plus simplement, de replacer la personne d'un certain âge dans la société et non pas en ghetto.

Bien sûr, il ne s'agit pas de défaire ce qui existe, car il sera toujours nécessaire d'avoir des lieux de rencontres entre personnes du même âge. Toutefois, il va être nécessaire de leur offrir une orientation librement choisie, sinon ces rencontres deviendront un mal nécessaire, une sorte de drogue qui amènera la personne âgée à ne pas sortir de cet environnement qu'est la vieillesse.

Pour que la personne âgée soit insérée dans la société, il faudra promouvoir une nouvelle façon de faire... Tout d'abord, il faudra commencer à discuter, dialoguer avec les autres classes d'âges, enfants compris. Essayer ensemble de savoir ce qui nous sépare dans nos modes de vie, façons d'être, raisons de croire.

Ensuite, il faudra trouver un langage commun qui évolue à travers les années et les générations. Essayer de comprendre et respecter les tempéraments différents qu'influence l'âge. Enfin, il faudra analyser les raisons de notre système actuel (heures de travail, rythme, revenus), qui font que très souvent, les âges se croisent mais ne se rencontrent jamais.

Ce sont quelques éléments d'une réflexion. Je serais heureux de connaître votre point de vue.

Marc Guignard, animateur

Théâtre

LES GALAS KARSENTY

22 janvier 1978, «Les Mains sales», de J.-P. Sartre.

5 février 1978, «Spectacle de chansonniers», P.-J. Vaillard, J. Valton et R. Rocca.

Prix des places:

Fr. 10.— (membres MDA)

Fr. 11.— (non-membres).

Les billets se prennent à notre bureau, Tivoli 8, Lausanne. Tél.: (021) 23 84 34.

Connaissance 3

Conférences de janvier 1978

9 janvier 1978, «Comment se nourrir au 3e Age», Jacqueline Golay.

16 janvier 1978, «L'arthrose», Dr Pierre Schwed.

23 janvier 1978, «La Visite médicale», Dr Pierre Schwed.

30 janvier 1978, «L'Europe» Henri Rieben.

(Janvier-Février 1978)

Ciné-Club, 3e film

«La Vieille Dame indigne» de René Allio avec Sylvie, Victor Lanoux et Jean Bouise. Film de 1964, durée 1 h. 30.

Madame Bertini a 70 ans quand son mari meurt. Elle découvre autour d'elle un monde nouveau: les rues, les passants, les magasins, les restaurants, le cinéma et la mer. Elle goûte à tout ce qu'elle a ignoré jusque-là. Elle vend tout ce qu'elle possède et s'achète une 2 CV. Albert, son fils,

qualifie cette conduite d'indigne. C'est la question que tout spectateur est appelé à se poser. Un grand film. Pour les dates et lieux: se référer au journal «Aînés» de novembre 1977. Prix des billets: Fr. 4.—. On peut les obtenir avant le film à l'entrée du cinéma.

Voyages-vacances

MALAGA

du 18 au 31 mars 1978 (2 semaines). Voyage par avion, séjour en pension complète.

Fr. 860.— (non-membres)

Fr. 840.— (membres MDA)

CIRCUIT EN ITALIE

du 20 au 27 mars 1978 (8 jours).

Florence, Naples, Capri, Rome pour assister à la Messe Pascale. Circuit, pension complète (voyage en car).

Fr. 780.— (non-membres)

Fr. 760.— (membres MDA)

COURSE SURPRISE

Le MDA organise avec les Autobus Lausannois, samedi 14 janvier 1978, une journée qui débutera par une course surprise en Suisse romande, et sera agrémentée par diverses productions dont: M. Bernard Romanens, soliste de la Fête des Vignerons. Présentation de films et diapositives de notre programme Voyages-Vacances 1978.

Prix de la journée:

Fr. 29.— (départ de Lausanne)

Fr. 32.— (départ d'autres régions)

Repas compris.

Inscriptions à notre bureau, Tivoli 8, 1007 Lausanne. Tél (021) 23 84 34.

Cours divers

Anglais: Lundi de 14 h. à 15 h., force moyenne.

Lundi de 16 h. 15 à 17 h. 15, débutants.

Mardi de 9 h. 15 à 10 h. 15, avancés.

Mardi de 16 h. 15 à 17 h. 15, tout débutants.

Italien: Mardi de 14 h. à 15 h., débutants.

Mardi de 15 h. à 16 h., avancés.

Echecs: Vendredi de 14 h. à 16 h. 30. Ces cours se donnent à notre bureau, Tivoli 8, 1007 Lausanne et coûtent Fr. 3.— la leçon.

Yoga: Jeudi de 9 h. à 10 h. au Cazard, Pré-du-Marché 15, Lausanne.